



Últimas Noticias ▾

Finanzas personales

\$ Dólar hoy

Política ▾

Indicadores



Tendencias >

Pensiones | Nuevos Impuestos Para Las Generadoras De Energía | Dólar En Colombia |

Noticias económicas importantes | Noticias de Minería y Energía | Noticias empresariales | Noticias macroeconómicas | Noticias petroleras

## Se viene nuevo choque de trenes en la Junta de Ecopetrol para definir el futuro de negocios con fracking

Uno de los candidatos señaló que el Permian, cuenca que opera con fracking, debería venderse; mientras que otro está en contra de la desinversión del activo.



Por: Manuel Alejandro Correa - 2026-01-22



Los nuevos miembros de la Junta de Ecopetrol. Imagen: Ecopetrol

Compártelo en:



Ecopetrol reveló la plancha que contiene los nueve nombres que podrían integrar la Junta Directiva de la compañía. Tres de ellos son nuevos. Lo que falta es que la Asamblea de Accionistas, que se celebrará el 5 de febrero, apruebe la Junta que se define en la plancha.

Si se pone la lupa sobre las tres personas que llegarían a la mesa directiva, es posible que haya una puja entre quienes están a favor del fracking y quienes están en contra.

## Lo que pesa la producción del Permian en EE. UU. para Ecopetrol



#### Puntos destacados de analistas sobre una supuesta venta del Permian

- ▶ Actividad en la **bolsa de valores de Nueva York** y aprobación de OXY impiden vender el activo
- ▶ Contraloría no prevé su venta y señaló que las opiniones de **Petro** son externas a las decisiones de la Junta Directiva

**Fuente:** Ecopetrol / Contraloría / Andeg

El primer candidato a integrar el organismo es Juan Gonzalo Castaño, ingeniero de sistemas graduado en Moscú, Rusia, y autor de informes que se oponen al **fracking**. Lo anterior va en línea con el hecho de que uno de los activos más importantes de **Ecopetrol**, el Permian, campo petrolero de petróleo y gas a través de este método, que representó además 14 % de la producción de hidrocarburos de **Ecopetrol** en el tercer trimestre de 2025.

A causa de lo anterior, no han sido pocas las voces que se han opuesto a la iniciativa del Gobierno de vender este activo, debido a que su método de extracción es distante de las políticas de sostenibilidad y energía renovable.

Incluso, desde la misma Presidencia de Colombia se dieron órdenes de que se analice la venta del **Permian**. El presidente Petro ha sido enfático en que el sector está migrando a energías renovables, y que los combustibles fósiles, como el petróleo o el gas, están en declive.

La segunda candidata es Carolina Arias, quien tiene un doctorado en estudios del desarrollo de la Universidad de Zacatecas, en México, y también es administradora ambiental de la Universidad Tecnológica de Pereira.



Cabe mencionar que Arias fue asesora solidaria del Movimiento Ríos Vivos, junto con otros movimientos sociales. Ríos Vivos es una organización de mujeres, pescadores, arrieros, agricultores y amas de casa, que señalan haber sido afectados por el megaproyecto de Hidroituango. Según lo manifiesta la página de la organización, han decidido luchar contra las injusticias, permanecer en el territorio y contar su versión sobre los impactos de esta iniciativa y la destrucción del cañón del río Cauca.

Con ello, **puede inferirse que Arias podría tener una posición ambientalista en temáticas relacionadas con el fracking**, aunque todo está por verse hasta que comiencen las sesiones de la Junta y esta sea aprobada previamente por la Asamblea de Accionistas.

Por otro lado, César Loza, quien ejerce como presidente de la Unión Sindical Obrera (USO), se ganó la candidatura para la representación de los trabajadores en la Junta. Este líder sindical se ha opuesto reiteradamente a la venta del Permian, indicando que este es un activo valioso para la empresa. **Además, ha apoyado, a través de la organización que representa, técnicas como el fracking para la extracción de hidrocarburos.**



César Loza, representante de los trabajadores en la Junta Directiva de **Ecopetrol**. Imagen: Tomada de la cuenta de X @usofrenteobrero

"La USO, en su expresión mayoritaria, reitera su compromiso con la defensa de **Ecopetrol**, la industria del petróleo y el gas, los derechos laborales de los afiliados y la soberanía energética de Colombia. Acompañamos las acciones encaminadas a la transición energética, sin que esto signifique el deterioro de la seguridad energética y de la estabilidad de la primera empresa de los colombianos", recalcó el sindicato en defensa del activo Permian.

De esta manera, **puede que haya un choque de trenes o un tire y afloje entre los miembros de la Junta frente al tema del fracking**. Cabe añadir que un miembro de junta no cumple un rol decorativo, sino que vota decisiones sobre endeudamiento, inversión, nombramiento de la alta gerencia, política de dividendos y presupuesto, con lo cual su cargo sí tiene incidencia en temas sensibles de la empresa.

Destacado: [Entrevista | Supersociedades se pronuncia sobre ley de insolvencia de Canacol y compra de Monómeros](#)

Cabe agregar que la Junta Directiva que se va a elegir irá hasta 2029. Mientras que la inversión y activos de **Ecopetrol** en el Permian pueden depender del próximo Gobierno, el cual tomará posesión el 7 de agosto de 2026; **si este llega a ser de la corriente del actual, es posible que el análisis sobre la desinversión del activo tome más fuerza, pese a las declaraciones oficiales de Ecopetrol en mantenerse en el Permian.**



[Inscríbete a nuestro boletín de noticias](#)



[Síguenos en WhatsApp channels](#)



[¿Ya eres Premium? Suscríbete acá](#)

## También te puede interesar:



Dólar en Colombia abre a la baja en medio de acuerdos entre Trump y la OTAN



Energía y agro, entre los más afectados por los aranceles de Ecuador: este sería el impacto



Primicia | Protección lanzará un fondo con exposición en Bitcoin para invertir desde Colombia



### Contacto

📍 Cr 43A No. 5A-113 Of. 2020 Edificio One Plaza - Medellín

(Antioquia) - Colombia

📞 (+57) 321 330 7515

✉ Email: [info@valoraanalitik.com](mailto:info@valoraanalitik.com)

### Comercial y pauta

Wilmar Ladino - Director Comercial

📞 (+57) 300 355 0490

✉ Email: [comercial@grupovalora.com.co](mailto:comercial@grupovalora.com.co)

### ✉ Valora Analitik Newsletter

Información estratégica para decisiones inteligentes. Inscríbete gratis al newsletter diario de Valora Analitik

[Inscríbete acá](#)

[Contacto](#) [Política](#) [Solicite Precios y Planes](#) [Pauta con nosotros](#)

[AVISO DE PRIVACIDAD – NUEVA POLÍTICA DE PRIVACIDAD](#)

VALORA INVERSIONES S.A.S. (con NIT 900.811.192-0, domicilio en la Carrera 43A #5A-113 de Medellín y teléfono 3113215423) informa que, a partir del 5 de noviembre de 2025, entrará en vigor la versión actualizada de su Política de Privacidad, la cual se encuentra disponible en: [https://www.valoraanalitik.com/Terminos\\_Condiciones\\_Valora\\_Inversiones.pdf](https://www.valoraanalitik.com/Terminos_Condiciones_Valora_Inversiones.pdf). En esta Política se describen las finalidades para las cuales se tratarán los datos de las personas con

las que se relaciona la Organización, en calidad de Responsable del tratamiento de la información de sus grupos de interés, a saber: Accionistas, Miembros de Junta Directiva, Candidatos, Trabajadores, Fuentes Periodísticas, Clientes, Suscriptores, Proveedores y/o Contratistas, Asistentes a Eventos, Usuarios Digitales, Panelistas y, en general, cualquier otra persona que tenga relación con la Responsable. Dichos datos personales serán tratados con el fin de desarrollar la relación con el respectivo grupo de interés y, particularmente, para los fines señalados en la sección 5 de la Política.

X



El titular tiene derecho a acceder, conocer, actualizar, rectificar, suprimir sus datos; solicitar prueba de la autorización otorgada o revocarla; pedir información sobre el uso dado a sus datos; y, presentar quejas ante la Superintendencia de Industria y Comercio. Lo anterior mediante comunicación dirigida a los canales señalados en la Política.